

Lundi 23 novembre 2020

numéro 913

La Lettre format PDF

La Fondation sur







L'application de la Fondation disponible sur Appstore et Google Play

\_\_\_

Je soutiens la Fondation Robert Schuman

## "Les Européens ont appris qu'ils devaient bâtir leur autonomie stratégique"

Auteur : Arancha González Laya



L'élection de Joe Biden à la présidence des Etats-Unis donne à l'Union européenne l'occasion de relancer le multilatéralisme et humaniser la mondialisation, tout en développant son autonomie en matière de défense et de technologie, explique Arancha Gonzalez Laya, ministre espagnole des Affaires étrangères dans un entretien à la Fondation. Lire la suite

# Sommaire

Fondation: Dons - Débat/Russie - Santé/Europe - Biélorussie - Publication Conseil européen: Covid/coordination Commission: Énergie/Mer - Semestre européen - Commerce - Covid/Tests - Emploi/SURE - Vaccin Parlement: Audition - React-EU - Budget Conseil: Agriculture - Défense - Espace - Industrie Diplomatie: UE/Monde - Coopération/EEE Agences européennes: Vaccin/Covid - Migration - Cybercriminalité Royaume-Uni: Brexit/Impact Etudes/Rapports: G20/Vaccin - Concurrence - Marché/carbone - Pandémie/Gestion - Commerce/Pandémie - Air Conseil de l'Europe: Comité/Ministres - Hongrie/Corruption - Chypre/Corruption - Grèce/Migrants Eurostat: Inflation - Agriculture Eurobaromètre: Citoyens/Covid Culture: Opéra/Vienne - Documentaire/Amsterdam - Film/Turin - Expo/Madrid - Danse/Londres - e-Musée/Paris

Agenda | Autres versions | Contact

#### Fondation:

#### Soutenez l'action de la Fondation



L'Union européenne est soumise à de nombreux défis et, notamment, celui lié à la gestion de la pandémie de coronavirus qui affecte principalement notre continent. La Fondation, acteur du débat européen, a plus que jamais besoin de votre soutien pour poursuivre sa mission de pédagogie sur l'Europe, être une force de propositions et un vecteur de l'influence française en Europe. En soutenant la Fondation

avant le 31 décembre, vous pourrez aussi réduire votre impôt... Lire la suite

#### Quatre guerres de Poutine. Pourquoi la Russie veut-elle redevenir un empire?



La Fondation organise un débat en ligne, le 1er décembre, sur la Russie et les ambitions politiques de Poutine qui vont au-delà du territoire russe. Les intervenants seront l'historien Sergueï Medvedev, auteur de "Les quatre guerres de Poutinee, Galia Ackerman, Chercheuse associée à l'Université de Caen, et Philippe de Suremain, ancien ambassadeur de France et membre du Comité scientifique de la Fondation. Les échanges se tiendront en anglais

sans traduction... Lire la suite

Couvre-feu, fermetures de magasins, restrictions de mouvements ou confinement, les



pays européens prennent des mesures pour faire face à la reprise de la pandémie, et tentent de coordonner leur action. La Fondation vous propose une synthèse des mesures sanitaires en place et des conditions

de voyage à travers l'Europe. Une ressource indispensable, régulièrement actualisée, pour comprendre la situation... Lire la suite

#### Biélorussie: chronologie d'une révolution en cours



Depuis le 9 août, les Biélorusses protestent contre le résultat de l'élection présidentielle truquée et demande le départ d'Alexandre Loukachenko, que l'Union ne reconnaît plus comme président. Pour suivre cette crise, la Fondation vous propose une chronologie des

événements et les liens vers les réactions et initiatives européennes... Lire la suite

#### Le Rapport Schuman sur l'Europe, l'état de l'Union 2020



L'édition 2020 du "Rapport Schuman sur l'Europe, l'état de l'Union", ouvrage de référence pour les décideurs européens, paru aux éditions Marie B, est disponible au format électronique en français et en anglais. Il contient la contribution des plus hautes personnalités et des meilleurs expert et offre une vue complète de l'Union européenne et analyse les défis auxquels l'Europe fait face. Vous pouvez le commander en ligne... Lire la suite

Autre lien

#### Conseil européen:

#### Réunion des chefs d'Etat et de gouvernement



Les chefs d'Etat et de gouvernement européens ont discuté le 19 novembre sur les futures stratégies de l'Union face à la pandémie. Ils ont discuté de la sélection et de la mise sur le marché des tests antigéniques rapides les plus efficaces ainsi que de la mise en place d'une approche coordonnée et graduelle de la levée des mesures

restrictives nationales. Une campagne de communication et une campagne de vaccination seront prochainement établies afin d'aider les États à communiquer sur l'importance des vaccins et les aider à acheminer, stocker et mettre les vaccins à disposition de tous. Ils ont eu une discussion sur le blocage du budget pluriannuel par la Hongrie, la Pologne et la Slovénie... Lire la suite

Autre lien | Autre lien

#### Commission:

#### Stratégie de l'Union sur les énergies renouvelables en mer



La Commission a présenté le 19 novembre une stratégie visant à accroitre la capacité de production éolienne et d'autres systèmes de production tels que les énergies éoliennes et solaires flottantes dans l'Union. Elle fixe un objectif de 300 GW de production d'ici 2050, contre

12 GW actuellement et estime qu'au moins 800 milliards € d'investissements seront nécessaires pour y parvenir. Afin de faciliter ces investissements, les États membres sont invités à conclure des accords de développement des énergies en mer avec la Banque européenne d'investissement. La Commission propose d'assouplir les règles relatives aux aides d'État destinées à la protection de l'environnement et à l'énergie... Lire la suite

#### Avis sur les projets de budget de la zone euro



La Commission a présenté le 18 novembre ses avis sur les projets de plan budgétaire (PPB) des 19 États de la zone euro pour 2021 ainsi que ses recommandations pour la zone euro. Certaines mesures présentées par la France, l'Italie, la Lituanie et a Slovaquie inquiètent . La Commission leur demande de "réorienter ces politiques fiscales quand

les conditions épidémiologiques et économiques le permettront". Des déséquilibres macroéconomiques ont été notés dans 12 États dans le cadre du rapport sur le mécanisme d'alerte. La recommandation pour la zone euro donne des orientations stratégiques pour les plans pour la reprise et la résilience et appelle à achever l'Union économique et monétaire (UEM) et à renforcer le rôle international de l'euro. Elle prévoit que le taux de chômage passera de 7,5% à 9,4% en 2021... Lire la suite

Autre lien

#### Nouveau mécanisme de plaintes contre les obstacles au commerce



La Commission a annoncé le 16 novembre la mise en place d'un nouveau mécanisme de plaintes pour lutter contre les barrières commerciales et les violations des engagements commerciaux durables. La possibilité de déposer une plainte sera ouverte à tous les citoyens de

l'Union et les plaintes seront traitées par un nouveau système centralisé de point d'entrée unique au sein de la DG Commerce, afin de permettre un processus efficace... Lire la suite

#### Recommandation sur les tests antigéniques rapides



La Commission a publié le 18 novembre une recommandation visant à inciter les États membres à recourir aux test antigéniques rapides. Elle apporte des conseils sur la sélection de tests rapides appropriés ainsi que des personnes habilitées à les effectuer et encourage la

reconnaissance mutuelle des résultats de ces tests... Lire la suite

Autre lien

#### SURE : deuxième versement et 18ème Etat participant



La Commission a versé le 17 novembre la somme de 14 milliards € à neuf États membres (Italie, Espagne, Grèce, Chypre, Malte, Lettonie, Lituanie, Slovénie et Croatie) au titre de l'instrument SURE, destiné à la lutte contre le chômage et les conséquences sociales de la crise de

Covid-19. La veille, la Commission a proposé au Conseil d'accorder à l'Irlande une aide de 2,5 milliards €, ce qui en ferait le 18e État à bénéficier de l'instrument, dont l'enveloppe passerait à 90,3 milliards €. Les plus grands bénéficiaires de l'instrument sont l'Italie (27,4 milliards €) et l'Espagne (21,3 milliards €)... Lire la suite

Autre lien

#### Vaccin: signature d'un contrat avec CureVac



La Commission a signé le 17 novembre un contrat avec le groupe pharmaceutique européen CureVac pour l'achat de 405 millions de doses de vaccin contre la Covid-19. Il s'agit du cinquième contrat passé avec des laboratoires, portant à 1,2 milliard de doses la commande de

vaccins de l'Union. Des négociations sont toujours en cours avec Moderna, qui a annoncé la veille que l'essai de phase 3 de son vaccin apportait une preuve d'efficacité de 94,5%... Lire la suite

#### Parlement:

#### Audition de Christine Lagarde



Lors de sa dernière audition trimestrielle au Parlement, le 19 novembre, la présidente de la Banque centrale européenne (BCE) Christine Lagarde a insisté pour que les États membres mettent en place un plan

de relance de l'économie axé sur l'investissement public. Les députés ont échangé sur le rôle de la BCE dans le pacte vert, par exemple à travers l'achat d'obligations vertes, de l'étendue actuelle du mandat de la BCE, du rôle du pacte de stabilité et de croissance dans sa forme actuelle ou de l'allègement des dettes souveraines... Lire la suite

Autre lien

#### Accord sur l'initiative React-EU en réponse à la crise



Les négociateurs du Conseil et du Parlement ont trouvé le 18 novembre un accord fixant le montant de l'initiative React-EU à 47,5 milliards €. 37,5 milliards € seront disponibles en 2021 et 10 milliards € en 2022 pour cet instrument mobilisant les fonds de cohésion pour aider les

économies des États membres face à la crise de Covid-19. Contrairement à d'autres programmes de cohésion, les États membres peuvent demander un taux de subvention européenne de 100%. Le taux de préfinancement est fixé à 11%. L'Italie et l'Espagne seront les deux plus grands bénéficiaires, avec respectivement 11,3 et 10,9 milliards € de fonds. Le Conseil et le Parlement doivent maintenant approuver la proposition... Lire la suite

#### Poursuite du blocage sur le budget et le plan de relance



Après le blocage par la Hongrie et la Pologne, le 16 novembre, de l'approbation par le Conseil du cadre financier pluriannuel et des ressources propres de l'Union, la Conférence des présidents du Parlement s'est refusée le 18 novembre à rouvrir les négociations sur la

conditionnalité de l'État de droit, objet de l'opposition des 2 pays. L.. Lire la suite

#### Conseil:

#### Réunion des ministres de l'Agriculture

Les ministres de l'Agriculture ont discuté le 16 novembre du gaspillage alimentaire causé par la pandémie et des pressions qu'elle a exercé sur le marché agricole, de l'alimentation durable et de la fièvre porcine en Afrique. Les ministres ont demandé à



la Commission de fournir davantage d'informations sur la mise en oeuvre de la stratégie de la ferme à la table et des parties prenantes à cette stratégie. La gestion des infections de visons par le Covid-19 au Danemark et des risques sanitaires qu'elle entraine a également été

évoquée... Lire la suite

#### Réunion des ministres de la Défense



Les ministres de la Défense ont discuté le 20 novembre de la mise en œuvre de la future "boussole stratégique" (strategic compass) de l'Union pour définir ses objectifs de sécurité et de défense. Une première analyse de menaces a été effectuée par les services de

renseignement des Etats membres et doit permettre à l'Union d'adapter sa stratégie de défense. L'examen stratégique de la Coopération structurée permanente été discuté et les ministres se sont fixé des objectifs concrets afin que les 26 projets soient menés à bien d'ici à 2025... Lire la suite

Autre lien

#### Réunion des ministres de l'Espace



Les ministres de la Recherche et de la Science ont discuté le 20 novembre de la manière dont l'Union pourrait renforcer la compétitivité de son industrie spatiale et jouer un rôle plus important dans l'élaboration de régimes réglementaires internationaux, tels que la

gestion du trafic spatial et la cybersécurité. Les ministres ont souligné l'importance des programmes européens Copernicus et Galileo et la nécessité de développer l'autonomie stratégique de l'Union dans le domaine spatial... Lire la suite

Autre lien

#### réunion des ministres chargés de la Compétitivité



Les ministres en charge de l'industrie et du marché intérieur ont débattu le 19 novembre, du plan de relance et des moyens de rendre l'industrie européenne plus verte, dynamique et compétitive . Ils ont discuté du Rapport annuel du Réseau des envoyés pour les PME, du nouveau programme pour les consommateurs de la Commission et du

programme de travail de la prochaine présidence portugaise du Conseil en termes de politique industrielle... Lire la suite

Autre lien

#### Diplomatie:

#### Réunion des ministres des Affaires étrangères



Les ministres des Affaires étrangères ont examiné le 19 novembre la situation en Afghanistan, en Biélorussie, au Haut-Karabakh, en Méditerranée orientale et en Éthiopie. Ils ont également discuté du résultat des élections américaines et du multilatéralisme. Le chef de la

diplomatie allemande Heiko Maas a présenté la proposition de "New Deal transatlantique" de la présidence du Conseil avec la future administration américaine, destiné à la lutte contre la Covid-19 et le changement climatique, la répartition du vaccin et la modernisation du système multilatéral mondial (OMC, OMS, ONU). Ils ont approuvé le plan d'action sur les droits de l'Homme et la démocratie 2020-2024, qui contient les principales priorités de l'Union sur la manière de faire progresser et de défendre les droits de l'Homme et la démocratie par ses actions extérieures... Lire la suite

#### Réunion du Conseil de l'Espace économique européen (EEE)



Le Conseil de l'Espace économique européen (EEE), qui regroupe l'Union ainsi que 3 pays de l'Association européenne de libre-échange (Norvège, Islande et Liechtenstein) s'est entretenu par vidéoconférence

le 18 novembre. Il a répété son attachement à la coopération dans le cadre de la crise de Covid-19, à la libre circulation au sein de l'EEE et à l'intégrité du marché intérieur. Les représentants ont affirmé leur volonté d'éliminer les barrières commerciales restantes, notamment dans le domaine des services, de soutenir la modernisation de l'OMC... Lire la suite

#### Agences européennes :

### L''agence européenne du médicament (EMA) pourrait autoriser un vaccin d'ici la fin de l'année

L'Agence européenne des médicaments (EMA), qui examine actuellement les demandes d'autorisation de trois candidats, a déclaré le 20 novembre qu'elle pourrait approuver les premiers vaccins contre le Covid-19 d'ici la fin de l'année ou début 2021... Lire la suite



#### Baisse des arrivées de migrants dans l'Union



L'Agence Frontex a annoncé le 18 novembre que les franchissements illégaux des frontières extérieures de l'Union ont baissé de 21% sur les 10 premiers mois de l'année 2020 comparé aux 10 premiers mois de l'année 2019. Sur cette même période, le nombre de migrants en provenance des Balkans, estimé à 19 700, à doublé alors que les

arrivées en provenance de la mer Méditerranée ont baissé respectivement de 37% et de 75%... Lire la suite

Autre lien

#### Rapport d'Europol sur les risques et opportunités de l'intelligence artificielle



Dans un rapport publié le 19 novembre en coopération avec l'Institut interrégional de recherche sur la criminalité et la justice de l'ONU (UNICRI) et des chercheurs japonais, Europol explique comment l'intelligence artificielle (IA) est à la fois le vecteur et la cible d'attaques. Le rapport appelle à développer des cadres sûrs de conception de l'IA,

et à saisir les opportunités de l'IA en l'utilisant pour combattre la criminalité organisée... Lire la suite

#### Royaume-Uni:

#### Un Brexit sans accord affaiblirait la reprise post-Covid



Une étude publiée par le cabinet d'audit indépendant KPMG le 18 novembre prévoit une reprise économique plus faible au Royaume-Uni en cas de Brexit sans accord, autour de 4,4% en 2021, contre 7,2% si l'Union européenne et le Royaume-Uni parviennent à un accord à

minima qui exclut les services. L'absence d'accord menace particulièrement le secteur manufacturier dont la production serait 6 à 12% moindre fin 2021 par rapport à fin 2019. KPMG souligne que le Brexit, même avec un accord, va pénaliser la reprise britannique car la croissance du PIB serait de 7,2% en 2021 contre 10,1% si le Royaume-Uni restait dans le marché unique... Lire la suite

Autre lien

#### Etudes/Rapports:

#### Réunion du G20



Lors d'un sommet virtuel les 21 et 22 novembre, les dirigeants des pays du G20 ont réaffirmé leur volonté de développer et distribuer un vaccin contre le Covid-19 accessible à tous et d'accroître leur coopération pour mieux préparer les pandémies futures. Ils ont également réaffirmé leur engagements en faveur d'un commerce international juste et ouvert et leur volonté d'arriver à un accord sur une taxe internationale sur les

multinationales d'ici mi-2021. Ils ont confirmé la mise en place d'un mécanisme de restructuration de la dette pour certains pays pauvres et annoncé une possible prolongation pour 6 mois du gel des paiements des intérêts prévu jusqu'en juin 2021... Lire la suite

Autre lien

#### Rapport sur l'application des règles de concurrence



Dans un rapport sur l'application des règles de concurrence par la Commission publié le 19 novembre, la Cour des comptes souligne les progrès en matière de contrôle des concentrations et de procédures antitrust, mais prône une accélération des procédures et un accroissement des des moyens en personnel pour faire face aux

nouvelles tendances anticoncurrentielles... Lire la suite

#### Rapport sur le fonctionnement du marché européen du carbone



Les émissions de gaz à effet de serre réglementées par le marché européen du carbone ont chuté de 9,1% l'année dernière par rapport à l'année précédente, a déclaré le 18 novembre la Commission européenne dans un rapport au Parlement européen et au Conseil... Lire

la suite

#### Rapport sur la gestion de la crise sanitaire



Le 19 novembre, l'OCDE a publié un rapport réalisé en collaboration avec la Commission européenne qui compare la gestion de la crise du Covid-19 par 35 pays, les Etats membres de l'Union, les membres de l'Association européenne de libre-échange (AELE) et les 5 pays

candidats à l'Union. Le rapport estime que la Norvège et la Finlande sont les deux pays qui ont le mieux maitrisé la pandémie grâce à la mise en place rapide d'une stratégie de dépistage et de traçage et une confiance élevée de la population dans les institutions... Lire la suite

#### Rapport sur l'état du commerce dans les économies du G20



Le 18 novembre, l'OMC a publié un rapport sur les effets de la pandémie et sur les mesures liées au commerce international adoptées par les pays du G20. Elle constate une contraction de 21% du commerce des biens et de 30% sur les échanges de services au second trimestre 2020 par rapport à l'année précédente. Elle souligne que sur

les 133 mesures visant à réguler le commerce international adoptées par les pays du G20, 63% étaient de nature à faciliter les échanges... Lire la suite

#### Les Européens respirent un air plus pur



La qualité de l'air s'est sensiblement améliorée en Europe lors des dix dernières années mais de très nombreux Européens continuent de mourir prématurément à cause de la pollution, a relevé le 23 novembre l'Agence européenne de l'environnement (AEE) dans un rapport... Lire la suite

#### Conseil de l'Europe:

#### L'Allemagne prend la présidence du Comité des ministres



L'Allemagne a pris pour 6 mois, le 18 novembre la présidence du Comité des ministres du Conseil de l'Europe. Ses priorités sont le renforcement de la mise en œuvre des droits et des obligations inscrits

dans la Convention européenne des droits de l'Homme, la définition de normes dans le domaine de l'intelligence artificielle, la lutte contre le discours de haine sur internet, ainsi que les Roms et les gens du yoyage, et les jeunes... Lire la suite

#### La Hongrie trop inactive face à la corruption des parlementaires



Le Groupe d'États contre la corruption (GRECO) du Conseil de l'Europe regrette, dans un rapport publié le 17 novembre, l'absence de mesures en Hongrie pour prévenir les conflits d'intérêts des parlementaires et l'absence de sanctions adéquates et proportionnées. Il critique les déficiences de la commission du Parlement sur le contrôle des mandats,

le manque de proportionnalité des sanctions, et le manque d'indépendance des deux organes de nomination judiciaires... Lire la suite

#### Chypre doit prendre plus de mesures contre la corruption



Dans un rapport publié le 17 novembre, le Groupe d'Etats contre la corruption (GRECO) du Conseil de l'Europe demande à Chypre de prendre des mesures pour davantage de transparence dans les déclarations de revenus des élus et d'établir un code de conduite pour les parlementaires, afin de prévenir les conflits d'intérêts. Si le rapport

note des progrès, notamment en termes de transparence des nominations judiciaires, il s'inquiète aussi du scandale des passeports chypriotes "dorés" vendus à des non Européens... Lire la suite

#### Rapport sur les centres d'accueil des migrants en Grèce



Dans un rapport publié le 19 novembre, le Comité anti-torture (CPT) du Conseil de l'Europe demande à la Grèce de corriger les "lacunes structurelles" dans son système d'accueil de migrants, en particulier en ce qui concerne le surpeuplement, les conditions d'hygiène et

d'hébergement. Il alerte sur le fait que les conditions dans la région d'Evros et sur l'île de Samos pourraient constituer un traitement inhumain et dégradant. Le CPT appelle les autorités grecques à mettre fin à la détention d'enfants non accompagnés. Il reconnaît néanmoins les défis auxquels est confronté le pays et souligne l'importance d'une approche européenne coordonnée... Lire la suite

#### Eurostat:

#### Stabilisation de l'inflation



Le taux d'inflation annuel est estimé en octobre à -0,3% dans l'Union et dans la zone euro, selon les chiffres publiés le 18 novembre par Eurostat. Il reste donc stable comparé au mois de septembre... Lire la suite

#### Hausse de la production agricole en 2019



La production agricole de l'Union a augmenté de 2,4% en 2019 comparé à l'année 2018, selon les comptes économiques de l'agriculture publiés le 16 novembre par Eurostat. La France et l'Allemagne ont le plus contribué à la production agricole en 2019 et

représentent respectivement 18% et 14% de la production totale de l'Union... Lire la suite

#### Eurobaromètre:

#### Enquête sur les citoyens et la gestion de la pandémie par l'Union



Le Parlement a publié le 20 novembre les résultats de sa troisième enquête Eurobaromètre de l'année relative à l'avis des citoyens sur la crise du coronavirus, et leur attitude à l'égard de l'Union européenne. 41% des personnes interrogées ont une image positive de l'Union, une progression comparé aux 31% recensés dans la première enquête en avril. 66% estiment que l'Union devrait avoir plus de compétences afin

de gérer la pandémie et 77% souhaitent que seuls les États membres respectant l'État de droit et les valeurs démocratiques de l'Union puissent bénéficier de fonds européens... Lire la suite

Autre lien

#### Culture:

#### L'Opéra national de Vienne en ligne



Pendant sa fermeture, au moins jusqu'au 6 décembre en raison de la pandémie, l'Opéra national de Vienne diffuse chaque soir à 19h, sur son site, un opéra issu de ses archives en ligne. La vidéo reste en ligne gratuitement pendant 24h... Lire la suite

Autre lien

#### Film documentaire à Amsterdam



La 33ème édition du Festival international du film documentaire d'Amsterdam (IDFA) se déroule dans plus de 40 cinémas et en ligne, jusqu'au 6 décembre. Cette année, l'IDFA présente 257 films et projets de médias issus de 72 pays et accueille 136 premières internationales... Lire la suite

#### e-festival du film de Turin



Cette année, la 38ème édition du Festival du Film de Turin se déroule exclusivement en ligne jusqu'au 28 novembre. Au programme, plus de 133 films sont présentés sur la plateforme streaming de MYmovies. Sur le site du Festival sont également disponibles des présentations, des

contenus pour mieux connaître les films sélectionnés et leurs auteurs... Lire la suite

Autre lien

#### Mondrian et De Stijl à Madrid



Le musée Reina Sofia à Madrid présente jusqu'au 1 mars 2021 une exposition dédiée au néoplasticisme, un mouvement artistique fondé en 1917 par l'artiste néerlandais Piet Mondrian. Sont exposées les œuvres de Mondrian et celles d'autres artistes ayant contribué à ce

mouvement, basé sur les relations entre les formes rectangulaires, les plans de couleur et les lignes droites... Lire la suite

Autre lien

#### Danse en ligne

Du 23 novembre au 4 décembre, le théâtre londonien Sadler's Wells s'associe avec la compagnie de danse "Candoco" et propose leur spectacle en ligne "Lets Talk About Dis", mis en scène par Hetain Patel, ainsi que des cours de danse avec les danseurs du groupe. Le théâtre propose d'autres contenus en ligne et notamment un court-



métrage sur la National Youth Dance Company et comment ses danseurs ont dû innover pour travailler en 2020... Lire la suite

#### FI Vchezvous



La Fondation Louis Vuitton, disponible en ligne, propose plusieurs rendez-vous culturels jusqu'au 1er décembre et vous propose de redécouvrir une exposition, un concert et une masterclasse,.. Lire la

suite

#### L'Agenda:



23-26 novembre 2020

Bruxelles

Session plénière du Parlement européen



27 novembre 2020

Vidéoconférence

Réunion des ministres de la Recherche



30 novembre 2020

Vidéoconférence Réunion de l'Eurogroupe

Vidéoconférence Réunion des ministres de la Jeunesse

Vidéoconférence

Réunion des ministres de l'Education

La Lettre est également disponible dans les versions suivantes :









L' J'aime la Lettre de la Fondation Robert Schuman

#### Les rédacteurs de la Lettre :

Jérémy Cottrez, Thomas Hinzelin, Florian Da, Julian Parodi Rédacteur en chef : Eric Maurice Directeur de la publication : Pascale Joannin N° İSSN : 2729-6482

> Contact / suggestion info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? {LINK}